



A0380 (A0071)

ENTREVISTAS

José María Aznar

## ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR TOM BURNS PARA EL DIARIO *EXPANSIÓN*

30-09-96

José María Aznar: "España estará en la UEM desde el primer momento"

"España se juega su estabilidad y su prosperidad en esta apuesta"

"La mentalidad presupuestaria española cambiará de forma sustancial"

España estará en la Unión Monetaria desde el primer momento, en enero de 1999. Ésa es la idea en la que más ha insistido el Presidente del Gobierno, José María Aznar, en una entrevista concedida a "Financial Times" y que publica simultáneamente "Expansión". Para ello, está dispuesto a adoptar cualquier medida.

"Estaremos allí", insiste. España está aún lejos de cumplir los requisitos de convergencia sobre inflación y déficit público, pero el Presidente del Gobierno está decidido a conseguirlo hacia finales del próximo año e ingresar en la Unión Monetaria en enero de 1999.

"Estoy dispuesto a tomar cualquier medida necesaria para lograrlo, porque estoy absolutamente convencido de que España se juega su estabilidad y su prosperidad en esta apuesta", asegura. "Además, estoy convencido de que este esfuerzo cuenta con el respaldo de la mayoría de la opinión pública española".

Esta misma determinación de "estar allí" es la que transmitió al primer ministro italiano, Romano Prodi, hace medio mes en Valencia. "Quería que España e Italia avanzaran de la mano hacia Maastricht", señala Aznar. "No me interesa ir de la mano de nadie, le dije que España estará en la UEM desde el primer principio". "España es muy consciente de la naturaleza política de la decisión, pero está dispuesta a cumplir con las condiciones".

"Cuanto más cerca esté de Francia, más feliz me sentiré", admite Aznar.

¿Sería un desastre si Alemania se resistiera a admitir a los países periféricos como España en la primera ronda de la UEM? "No, no sería un desastre; pero sería mejor estar desde el primer momento".

La Unión Monetaria tiene más "ventajas que inconvenientes. Sería una gran oportunidad para crear una zona de estabilidad con bajos tipos de interés, una moneda estable y reglas de juego claras". Y estos objetivos son buenos con o sin Maastricht.

Control del gasto

Aznar habla con orgullo del "cinturón de hierro" de controles incluidos en el recién elaborado presupuesto y de la "higiene económica" que se derivará de la decisión de hacer a los Gobiernos autónomos más responsables frente a los contribuyentes.

"La mentalidad presupuestaria española y la credibilidad del presupuesto cambiarán de forma sustancial", dice Aznar.

"Creo que uno de los elementos en la modernización de España reside en cambiar la mentalidad respecto al gasto", y añade solemnemente: "he asumido esta responsabilidad y este compromiso".

Aznar que anuncia una "grandiosa remodelación del sector público español", describe el presupuesto como "extremadamente riguroso desde el punto de vista del gasto". Esto incluye reducir la Administración Pública. "Es la primer vez de la historia de España que la burocracia en lugar de crecer se reduce".

#### Crecimiento

Aunque Aznar admite que la tasa de crecimiento anualizada del PIB ajustada a la inflación se ha mantenido en un escuálido 1,9 por 100 en el segundo trimestre, encuentra "perfectamente posible recuperarse hasta alcanzar una tasa del 2,3 por 100 para finales de año y del 3 por 100 en 1997". El Presidente del Gobierno prevé, asimismo, que este año se reduzca el paro --actualmente con tres millones y medio de desempleados-- en doscientas mil personas. La inflación que el Ejecutivo, preveía en un 3,5 por 100 para finales de año, está en sus mínimos históricos y el Gobierno podría ayudar a reducirla aún más mediante su influencia sobre las tarifas eléctricas del gas y del teléfono.

La medida liberalizadora que suele considerarse más importante para la competitividad de España dentro de un bloque de moneda única, la desregulación del mercado de trabajo, se está discutiendo en reuniones con los sindicatos y la patronal. Aunque afirma que esperará el resultado de estas conversaciones, Aznar insinúa que, si para principios del próximo año no se alcanza un acuerdo, el Gobierno está dispuesto a imponer su propio plan.

#### Liberalización

Ya se han tomado medidas para liberalizar las telecomunicaciones y otros sectores y se han preparado planes de privatización. "Creo que esta lista no está nada mal para cuatro meses", afirma el Presidente del Ejecutivo.

Es un trabajo duro y de todos los días. Aznar lo compara con las oposiciones que tuvo que afrontar hace veinte años para lograr una plaza de inspector de finanzas. "Al final del día te encuentras compitiendo contigo mismo".

#### "La política o el arte de lo posible"

Aunque el Partido Popular está dividido en liberales, ultraliberales y democristianos, el Presidente del Gobierno, José María Aznar, sólo acepta una etiqueta: "centrista reformista". "Sólo creo en políticas que sean posibles. Una política que el país no acepte está condenada al fracaso". La visión "relativamente optimista" de Aznar incluye ciertas dosis de alivio por el hecho de que su llegada al poder no haya provocado conflictos similares a los que tuvieron lugar el año pasado en Francia con motivo de las reformas del Estado del Bienestar. Aznar puede reírse ahora de las profecías de los agoreros que vaticinaban "la entrada de la división acorazada en Barcelona".

David Whitey Tom Burns